
广东通宇通讯股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券代码：002792             证券简称：通宇通讯         编号：2021-008 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研   √分析师会议   □媒体采访  

□业绩说明会     □新闻发布会   □路演活动  

□现场参观       □其他 （                ） 

参与单位名称及 

人员姓名 

安信证券 刘浩天 白紫杨、深圳信义利资产管理有限公司 李华

韦 梁文亮、上海左启私募基金管理有限公司 丁文 

时间 2021年 11 月 16 日 16:30-17:20 

地点 广东省中山市东镇东二路 1号 

公司接待人员姓名 马岩（战略投资部总监/副总经理）、罗楚欣（证券事务代表） 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

公司副总经理马岩先生、证券事务部罗楚欣女士接待了此次

调研对象，就公司业务进展情况进行了交流，现将本次主要调研

问题总结如下： 

1、公司在向海外拓展时具备哪些优势，目前海外拓展取得

了哪些最新进展? 

答：海外业务是公司近年的竞争点和利润来源，公司早在十

几年前就进入海外市场，是中国基站天线领域最早走出国门的民

营企业之一。目前财务口径海外市场业务占比约 45%,加上在国

内交货的海外客户业务占比达 60%，公司对海外业务拓展有较高

的预期。 

2、公司光模块业务发展近况如何？ 

公司光模块业务主要经营主体为深圳光为，光为前几年主要

客户也在海外，从 19、20 年开始也拓展了部分国内客户，有小

型数据中心客户、ODM 客户等。公司全资控股光为后，希望可

以在客户方面产生更多协同，将通宇通讯大客户对接给深圳光为

公司，包括国内电信运营商、通讯设备商（如华为、中兴通讯）

和数据中心客户，未来会以国内大客户销售为主，海外作差异化



补充。 

3、公司现金流充裕，为什么要做收购光为股份和定增？ 

答：公司定增项目包括高速光通信器件、光模块研发及生产

项目、武汉研发中心建设项目、无线通信系统研发及产业化项目，

其中无线系统集成项目对经营现金流要求较高，涉及复杂的产品

交付，需要垫付大量资金。从目前定增情况看投资者对公司战略

发展方向较为认同，公司将严格按照相关法律法规使用募集资金

并履行信息披露义务。 

4、新能源换电柜业务今年与明年的收入预期如何？ 

答：换电柜业务年收入规模约 1-2 亿元，去年中国铁塔招标

中标份额为 28%，未来中国铁塔也是公司重要客户。据有关消息，

中国铁塔即将启动新能源换电柜 3.0 招标，约 3 万台换电柜，预

计 3.0 招标项目毛利比 2.0 有增长，公司拿到的市场份额要看具

体招投标情况。 

5、公司近年业务利润波动较大，目前发展方向较为明确，

公司如何看待公司价值及市值水平？ 

答：宏观上看，今年 A 股结构化行情较为明显，但公司高管

对公司未来发展充满信心，公司相关领域技术领先同行，未来主

要通过持续的技术创新及海外市场拓展改善公司经营、提升公司

业绩，同时也会积极广泛地与投资者交流，相信二级市场股价将

有更好表现。 

6、海外客户竞争对手有哪些？  

答：目前海外市场是面向全球的竞争，公司以自有品牌出口，

在海外有凯瑟琳、康普、安费诺、安弗施竞争。受海外疫情反复

的影响，海外同行业公司运营管理风险增大、运营成本增加，随

着海外同行的衰弱，公司通过技术创新，有望在海外高端市场的

赢得更高的市场占有率。 



7、高速光模块发展前景？ 

答：高速光模块是市场大趋势，100G、400G 光模块目前已

较为普遍，公司 9 月份 400G 光模块已实现小规模量产，明年

100G、400G 光模块业务或有突破，同时公司将继续加大 800G

光模块的研发，预计明年可以推出 800G 光模块样品。 

8、公司是怎么进入到换电市场的？ 

答：2019 年公司进入新能源换电柜市场，主要是基于与中

国铁塔的良好合作，公司受邀组建了技术团队，中国铁塔换电柜

一期、二期招标项目公司都是第一份额。面向目前“双碳”目标，

公司把新能源和物联网作为业务战略支撑的一部分，未来将围绕

新能源换电业务做更多的拓展。 

9、目前通信板块受光芯片及海运费的影响如何？ 

答：基站天线是无源设备，需要用到的芯片较少，光模块业

务需要的芯片相对较多，目前业内高速光模块对进口依赖较大，

采购成本略有增加，但芯片紧缺问题对公司业务影响有限。今年

海运费对公司业务成本影响明显，基于良好的海外客户关系，部

分客户主动进行了一定的提价，一些客户承担了运费。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 11 月 16日 

 


